



2. Nama : Arizal Dwi Irmawan  
Usia : 22 tahun  
Pendidikan : Mahasiswa jurusan ilmu komunikasi semester 8  
di IAIN Surabaya  
Jenis Kelamin : Laki-laki  
Status informan : Senior / pendiri INVIENTITY yang masih aktif

Peneliti memilih Arizal sebagai informan sebab dia merupakan pendiri komunitas film Indie INVIENTITY yang masih aktif hingga saat ini, sehingga dia tahu perkembangan INVIENTITY dari dulu hingga sekarang. Dia juga selalu aktif dalam mengikuti pemutaran film bersama. Sebab apapun yang akan dilakukan anggota INVIENTITY selalu meminta pendapat kepada dia.

3. Nama : Yudhis  
Usia : 22 tahun  
Pendidikan : Mahasiswa semester 8 di STIKOM Surabaya  
Jenis Kelamin : Laki-laki  
Status informan : Ketua MAFIAS

Peneliti memilih Yudhis sebagai informan sebab dia merupakan Ketua komunitas film Indie MAFIAS, sehingga dia merupakan kunci sumber informasi mengenai semua kegiatan MAFIAS. Dia berperan aktif dalam komunikasi antar komunitas dan selalu aktif dalam pertemuan. Dia yang menjadi pelopor mafias dalam pertemuan.

4. Nama : Oki Yolanda  
Usia : 20 tahun  
Pendidikan : Mahasiswa di STIKOM Surabaya  
Jenis Kelamin : Perempuan  
Status informan : Sekertaris MAFIAS

Peneliti memilih Yola sebagai informan sebab dia merupakan sekertaris komunitas film Indie MAFIAS, sehingga dia merupakan kunci sumber informasi mengenai semua kegiatan MAFIAS yang selalu membantu ketua. Dia selalu berada di balik ketua, sebab apapun yang akan dilakukan ketua dalam membuat program, ketua selalu berdiskusi dengannya.

5. Nama : Arik  
Usia : 22 tahun  
Pendidikan : Mahasiswa jurusan ilmu komunikasi UNAIR  
Jenis Kelamin : Laki-laki  
Status informan : Ketua SINEMATOGRIFI

Peneliti memilih Arik sebagai informan sebab dia merupakan Ketua komunitas film Indie SINEMATOGRIFI, sehingga dia merupakan kunci sumber informasi mengenai semua kegiatan SINEMATOGRIFI, sebab dari pengamatan yang dilakukan peneliti, dia juga cukup aktif dalam aktivitas pemutaran film bersama.













- 1) Pengisian formulir
  - 2) Seleksi awal, meliputi pengetahuan dasar tentang film
  - 3) Seleksi akhir, eksekusi (tiap-tiap calon crew akan dibagi kedalam kelompok kecil untuk kemudian membuat sebuah karya film).
2. *Gathering*, pada session ini para crew/anggota akan berkumpul lalu diminta untuk duduk melingkar dan mendiskusikan banyak hal, seperti : membahas bagaimana kemajuan komunitas saat itu, saran, kritik, bedah film, perencanaan agenda-agenda baru.
  3. *Materi*, pada session ini crew akan diberikan berbagai macam pengetahuan tentang film (film indie khususnya).Materi yang diberikan meliputi teknik penulisan naskah, teknik shooting, editing, dan lain sebagainya.
  4. *Eksekusi*, pada session ini crew akan menerapkan semua ilmu yang telah diberikan sehingga akan memiliki value lebih daripada harus menerima teori tanpa eksekusi.
  5. *Unpredictable Agenda's*, isi agenda ini lebih kepada hal-hal yang tak terduga dan biasanya lebih bersifat informal.Acara tersebut antara lain : mendatangkan pembicara dari komunitas film lain, outbond camp, dsb.



SINEMATOGRAFI dimasukkan menjadi salah satu Divisi UKM Fotografi yang bernama divisi SINEMATOGRAFI, hal ini disebabkan pihak rektorat mengajukan syarat berdirinya UKM. Setahun kemudian dengan pembuktian dengan SK Rektor SINEMATOGRAFI menjadi salah satu UKM yang ada di Universitas Airlangga.

Dengan adanya UKM SINEMATOGRAFI Universitas Airlangga menjadi salah satu dari sedikit perguruan tinggi negeri maupun swasta yang memiliki UKM yang berhubungan dengan film, Dan bahkan di Surabaya sendiri Universitas Airlangga merupakan satu-satunya Perguruan Tinggi yang memiliki UKM film.

UKM SINEMATOGRAFI mempunyai 4 jati diri yang harus dimiliki oleh setiap anggota UKM yaitu, edukasi, produksi, eksibisi, dan organisasi. Pada awal berdirinya, UKM SINEMATOGRAFI hanya memiliki sedikit anggota dibanding UKM lainnya. Pada tahun kedua mulai mengalami peningkatan anggota karena mulai ada diklat untuk membuat film yang disertai juga pembekalan materi-materi berupa materi penyutradaraan, kamera, scenario, dll. Dari tahun ke tahun SINEMATOGRAFI mengalami peningkatan mulai dari m para mahasiswa yang ingin masuk dan peningkatan prestasi dari tahun ke tahun. Sampai tahun 2008 ini SINEMATOGRAFI telah memiliki 6 Angkatan, dan melakukan pergantian ketua setiap tahunnya.

Untuk ukuran prestasi UKM SINEMATOGRAFI memiliki banyak prestasi, mulai dari awal berdirinya sampai sekarang, tidak jarang

sampai tingkat Nasional. Pada tahun 2008 ini UKM SINEMATOGRafi mencetak banyak prestasi mulai dari lolosnya beberapa film ke Peksiminas sampai menang di festival Edukasi. Prestasi di UKM juga imbang dengan prestasi akademik. Di UKM SINEMATOGRafi ada konsekwensi bagi anggota yang memili IPK terendah, sehingga ada persaingan dalam meningkatkan prestasi IPK.

Dalam pembuatan film tidak jarang UKM SINEMATOGRafi bekerja sama dengan Komunitas Indie Surabaya dan luar Surabaya. SINEMATOGRafi juga masuk dalam kompilasi CUKS Cinta Untuk Kota Surabaya yang diputar di Mitra 21 dan di roadshow-kan ke 9 kota (Malang, Jember, Bandung, Jakarta, Bali, Purwokerto, Jogja, Semarang dan Solo). Tidak jarang film-film SINEMATOGRafi menjadi film tamu di sejumlah festival-festival di Indonesia. Selain itu juga memiliki hubungan kerjasama dengan sejumlah pusat kebudayaan asing CCCL Pusat Kebudayaan Prancis, Goethe Jerman, dan National Geographic.

Untuk fasilitas sendiri SINEMATOGRafi belum mendapatkan fasilitas yang bisa dibilang belum layak atau standart sebuah UKM Film, seperti computer, camera, lighting ,dan lainnya yang menunjang dalam pembuatan film. Dengan kondisi ini tidak mengurangi semangat para anggota untuk membuat film. Karena bagi kami kreatifitas tetap diatas segalanya, Tapi untuk mengatasinya dalam membuat film kita berusaha menggunakan alat seadanya yang bisa











film indie lainnya yang ada di Surabaya. Hal ini bertujuan agar sineas-sineas yang ada di Surabaya saling mengenal dan lebih solid. Kami melakukan pertemuan sebanyak 6 kali yang dilakukan secara bergilir di basecamp setiap komunitas.”

Hal serupa di ungkapkan oleh Yudhisti selaku ketua MAFIAS<sup>7</sup>

“ya kita melakukan komunikasi dengan komunitas lainnya yang ada di Surabaya, saling belajar, bertukar pikiran, dengan melakukan pertemuan bersama. Dari pertemuan ini kita juga bisa dapat ilmu yang lebih, dan memajukan film indie di Surabaya”

Pengungkapan serupa juga diungkapkan oleh pihak KOPI, KINNE, dan SINEMATOGRAFI. Bahwa mereka juga melakukan komunikasi dengan menghadiri pemutaran film bersama, berdiskusi, dan mencoba saling mengenal, untuk menambah ilmu, menambah kekompakan, dan juga memajukan film indie Surabaya.

Walaupun baru beberapa bulan mereka melakukan interaksi, namun dalam melakukan komunikasi banyak cara yang digunakan oleh komunitas film indie di Surabaya ini, dari memutar film, bedah film, produksi bersama. Seperti yang diungkapkan oleh sineas-sineas yang tergabung dalam komunitas film indie berikut :

Pengungkapan Arizal selaku pendiri INVIENTY<sup>8</sup>

“kami melakukan interaksi dengan komunitas film lain di Surabaya baru berjalan sekitar tiga bulan ini, sebelumnya kami tidak melakukan interaksi. Interaksi dimulai dari perkumpulan yang diadakan INVIS Surabaya selaku distributor, dari situlah semua teman-teman komunitas lain ngumpul, ngadain rapat kecil-kecilan lalu kita sepakat untuk saling berkomunikasi dan bekerja sama. Komunikasi kita lakukan dengan cara pemutaran film bergilir, bedah film, berdiskusi, dan sebentar lagi kita ada rencana untuk memproduksi film bersama.”

<sup>7</sup> Wawancara dengan Yudhisti, 15 mei 2012 pkl 13.00

<sup>8</sup> Wawancara dengan Arizal Dwi Irmawan, 14 mei 2012 pkl 10.00















